

PRODUITS AGRICOLES ET ALIMENTAIRES

1. Grains de céréales

Débouchés

En 1980, le blé constituait la plus grande partie des exportations canadiennes au Brésil, soit plus de 400 000 000 \$ du total des exportations qui se chiffrait à près de 900 000 000 \$. Cette valeur représentait 38 pour cent du total des importations brésiliennes de blé.

Il est peu probable que la production brésilienne de blé augmente suffisamment pour remplacer les importations. La production du blé est limitée à une région géographique au Brésil et concurrence la production d'autres céréales telles que l'orge en tant que ressource nécessaire à l'exploitation agricole et des terres. De plus, les coûts de production du blé au Brésil sont élevés par rapport aux coûts des blés importés.

La consommation brésilienne de blé en 1981, devrait atteindre un volume presque aussi considérable qu'en 1980, soit 6,8 millions de tonnes, et nécessiter ainsi l'importation d'environ 4,3 millions de tonnes. En vertu de l'accord à long terme conclu entre le Canada et le Brésil, le Canada lui fournira entre 700 000 et 1 000 000 de tonnes de blé en 1981. En 1982, la dernière année d'application de l'accord actuel, le Canada lui fournira au moins 500 000 tonnes de blé, ainsi qu'un supplément éventuel de 300 000 tonnes, à la demande du Brésil.

Le Brésil prendra peut-être des mesures pour réduire sa consommation de blé, mais malgré cela, il devrait continuer à importer de grandes quantités de blé. La Commission canadienne du blé entretient d'excellentes relations avec sa contrepartie brésilienne, la Junta do Trigo; ainsi, le Canada devrait conserver son avantage concurrentiel sur ce marché. Des prêts de trois ans garantis par l'État sont accordés pour la vente de blé.

Industrie canadienne

Le blé, l'orge et le maïs sont les grains de céréales qui ont la plus grande valeur marchande. La production annuelle s'est chiffrée à environ 20 millions de tonnes de blé, 10,5 millions de tonnes d'orge et 5 millions de tonnes de maïs.

Le blé a le plus grand volume d'exportation, soit à peu près 15 millions de tonnes par an, y compris le blé dur, ce qui représente de 60 à 70 pour cent de son volume de production. Les exportations de farine de blé ont été stables au cours des dix dernières années, atteignant une moyenne de 650 000 tonnes par an.